CORME | 22.00 HORAS

Novo ciclo de cine

Arranca o novo ciclo de cine organizado pola Asociación de Veciños Eduardo Pondal de Corme, dedicado nesta ocasión á primeria Guerra Mundial. Ás dez da noite proxectarase no local social da entidade a película Sendeiros de gloria (1957) de Stanley Kubrick e protagonizada por Kirk Douglas. É unha historia antibelicista que narra un consello de guerra.

CARBALLO E A LARACHA

Música en directo

A discoteca Soco continúa coa súa programación de concertos de orquestras. Hoxe, por exemplo, a partir das once da noite, estará na sala Nueva Generación e o luns, véspera do martes de entroido. actuará a coñecida París de Noia. No larachés pub D'Antón seguen os concertos incluídos na Rede Galega de Música ao Vivo, un proxecto do Instituto Galego das Artes Escénicas e Musicais (IGAEM), que ten por obxectivo promover a música dos grupos galegos. Mañá subirán ao escenario os membros de Le Punk. A entrada custa cinco euros, pero os interesados en asistir tamén teñen a posibilidade dun paquete para dúas persoas que inclúe entrada, cea, hotel e almorzo por 62 euros. Reservas: 659 820 220.

CEE | POLA MAÑÁ Sesión de Cinensino

Os alumnos do Manuela Rial Mouzo de Cee e os de Nosa Señora do Carme de Fisterra participan hoxe no programa Cinensino organizado por Neria. Verán, nos cines A Xunqueira, a película Salvatore así es la vida

VOCES DE BERGANTIÑOS

MARÍA JESÚS ARES

COORDINADORA DEL CENTRO DE DÍA ABRENTE DE CARBALLO

Situación de los mayores. «Dentro de unos años serán necesarias muchas más ayudas para los mayores, sobre todo a domicilio, porque muchísima gente, sobre todo en el medio rural, es reacia a llevar a sus mayores a los centros».

SALVADOR FOJÓN POLANCO

CIRLIJANO Y BIÓLOGO

«El cambio climático repercutirá en nuestra vida»

El experto advierte de que pueden resurgir enfermedades que se creían erradicadas

c. s. / m. v.

CARBAL.O I El cirujano y biólogo Salvador Fojón estuvo ayer en el Pazo da Cultura participando en las charlas incluidas en el programa del Concello carballés Venres culturais. Habló sobre el cambio climático y sus consecuencias para la población, un tema que también trató en Voces de Bergantiños, de Radio Voz.

-- ¿Es real el cambio climático?

—Sí, es cierto. En este momento disponemos de innumerables evidencias científicas. Todos los científicos del mundo, dirigidos y coordinados por la ONU, han hecho un especial esfuerzo por buscar evidencias, ponerse de acuerdo y alcanzar afirmaciones rotundas. Así podemos decir que, efectivamente se está produciendo un cambio climárico.

--¿Cómo afecta a la salud este cambio climático?

-Hay muchas enfermedades que tienen relación directa con algunos parámetros climáticos, como la temperatura, la humedad... Es el caso de aquellas enfermedades que son transmitidas por insectos, como el dengue o el paludismo, que verán modificada su distribución geográfica, porque el cambio climático también cambiará sus áreas de distribución. Si cambia el clima en una zona, también puede ser más propensa a que lleguen esos insectos. Las previsiones para un futuro próximo la verdad es que son



Fojón impartió una conferencia en el Pazo da Cultura I CASAL.

bastante atemorizadoras, porque hay algunas grandes ciudades que quedan bajo la órbita de una posible influencia del paludismo. Además, el cambio climático también tendrá una gran repercusión sobre nuestra forma de vida.

--¿En qué sentido?

—Vivimos en una civilización del despilfarro que es
insostenible. El mundo no
da más de sí, somos muchos
y hay que ver cuál es la forma más razonable de distribuir los bienes de los que
disponemos, porque la vaca no da rnás de sí. En Estados Unidos y en el área mediterránea el cambio climático tendrá importantes repercusiones.

—¿Podrían volver enfermedades ya erradicadas?

-Existe la absoluta evidencia, porque ya hemos tenido, por ejemplo, epidemias de cólera, que hacía mucho que no las había. La última se produjo en la costa de Perú de la mano de una perturbación climática. Ocurre tanto con enfermedades humanas como animales.

-¿Cómo se puede evitar? -Hay que plantearse: ¿Este cambio climático es responsabilidad del ser huma no? La respuesta es que sí. El cambio no es consecuencia de variaciones naturales, sino que la responsabilidad de la actividad humana es directa. El cambio se debe a un incremento del efecto invernadero. La posible solución es limitar, de forma inmediata, el ritmo de combustión al que estamos exponiendo la atmósfera para reducir la concentración de anhídrido carbónico.

—¿Es relevante lo que haga una sola persona?

-Es imprescindible. Tenemos que concienciarnos y pensar en términos globales y actuar en términos locales. Tan fundamental como esto es presionar sobre nuestros gobernantes.

—¿Se cree la preocupación que tienen los políticos españoles respecto al cambio climático?

—Esto ya entra más en el campo personal, pero creo que en estos momentos tenemos que integrar en nuestra decisión de voto la preocupación de nuestros futu ros gobernantes sobre el cambio climático. Frivolizar con este tema es ignorancia y muy peligroso, porque es un asunto urgente.

Residencia y cent día

Hoy es un día import: ra nuestros mayores los que lo seremos e pos más o menos pro En Vimianzo present: que con polémica grat proyecto de la resider la tercera edad. Un pa lante para un servicio sario para nuestras con En Carballo sale a co ción el centro de día servicios para nuest terra, en el que uno d cuatro habitantes tier. de 65 años.

Niños solidarios

Un sobresaliente para l vales del Fogar que er una entidad solidaria, forma de emprender e: bacia un mundo meje berían florecer más p tos de este tipo. Dan tr pero llenan.

Servicios que fallar

Esta vez les ha tocado vecinos de Laxe, que si daron sin teléfono du toda una tarde. El ser telefónico, como el el co, o como tantos otro siderados ya de prime cesidad, fallan con den da frecuencia. Al usuar a pie le hacen la pascua, para el empresario esto blemas se traducen en 1 das económicas.

Falta de conciencia

De poco sirven algunas pañas si el ciudadano no mentalizado sobre la ne dad de apoyarlas. El Conde Carballo se ofrece a ger los aceites de cocina dos a las comunidades deinos, pero, por ahora, ni na ha solicitado el servicia

→ TAL COMO ERAMOS → CASAL (1998)



PRIMEIROS AUXILIOS EN BALDAIO

Aínda que falta moito para o verán non está de máis recordar o traballo que fan os voluntarios de Protección Civil nos areais da Costa da Morte. Esta imaxe, por exemplo, foi tomada hai case dez anos na praia de Baldaio, coincidendo cunha plaga de escaraportes que les deu moito que facer e fixo sufrir moito aos bañistas.

- PUNTADAS SEN FIO :

Matalobos

